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陈仲朝与听众畅谈宁波城市治堵

5年新辟公交线路120余条

昨天中午12点，宁波市委常委、常务
副市长陈仲朝做客由浙江省治堵办、浙江之声
联合推出的大型直播访谈节目《向人民报告——
市长谈治堵》设在宁波新闻综合广播的直播间，用一
个小时的时间，和全省听众一起探讨宁波治堵之路。

节目中，陈仲朝表示，5年治堵，宁波紧紧围绕“公交优先
为核心，综合施策为保障”这一工作重心，在公交都市全方位创
建、城市路网优化完善、公共停车场多途径建设、交通秩序综合
整治、科技手段广泛应用等5个方面下功夫。

在公交都市全方位创建上，轨道交通1号线、2号线一期投
入运营，日均客流超过35万人次；5年累计新辟公交线路120
余条，调整优化150条以上，目前市区共有公交线路近500条；
累计投放公共自行车4.1万辆；建设投用32个公交首末站。

在城市路网优化完善方面，我市累计新建、改造东苑立交等7
条快速路，新建快速路里程37.4公里；在首批打通59条断头路基
础上，又相继打通36条；完成了中山路、解放路等一批综合整治
工程；公交专用道总里程新增118公里；建成28处人行过街设施。

在公共停车场多途径建设上，我市结合跨江桥梁、公园绿
地、学校操场、体育场馆、公交场站等设施来增建公共停车场，
对地面停车场进行立体化改造，结合闲置用地、“三改一拆”临
时用地、待开发土地建设临时公共停车场等多种手段，弥补主
城区公共停车位缺口，5年累计增加公共停车位上万个；改造
57个老小区，新增1.1万余个停车位，缓解老小区停车难题。

在交通秩序综合整治方面，通过交通违法专项整治行动，改
善了影响交通通行堵点71处，撤除影响交通通行的路面停车位
3446个。公交优先通行交叉口比率增加到23.9%，重点治堵道
路的机动车守法率达到90%，非机动车及行人守法率达到80%。

同时，我市广泛应用科技手段，运用大数据实时提供各类
信息查询服务，如停车场（位）、公交到站信息、即时交通拥堵状
况等，支付宝、微信、市民卡“三码合一”的移动支付方式覆盖市
区公共交通，并运用科技手段加强管理。

在直播间里，陈仲朝没有回避宁波目前存在的拥堵问题。
他说，宁波中心城区整体交通运行维持在基本畅通或轻度拥
堵，但早晚高峰时段存在轻度拥堵或中度拥堵情况。

在听完常洪隧道片区拥堵的现场采访后，他表示，对于此处
的拥堵，各相关部门采取了很多措施，从远期看，三官堂大桥、中
兴大桥等桥梁竣工后，该点位的拥堵情况会得到一定改善。

陈仲朝还分别回答了听众和网友关于轨道交通4号线和
兴宁路综合整治同步建设、部分公交线路等候时间过长、机场
路高架堵车严重如何解决等问题。

他说，轨道交通4号线将于2020年通车，兴宁路也将于明
年开展综合整治，与轨道建设无缝对接，2020年同步完成施
工。机场路高架建成投用以来，为缓解市区拥堵起到了很好的
分流作用，但机场路高架目前车流过大，已超出设计流量，处于
高饱和通行状态。目前，宁波正在加快北环东路、东外环、环城
南路这3条快速路建设，工程进度已经过半，等这3条快速路
建成后，中心城会形成口字型快速路网，快速路系统将发挥更
加明显的作用。

5年治堵，宁波围绕5个方面下功夫

不回避宁波存在的拥堵问题

未来5年
治堵更需要大家共同努力

每年冬天的第一场雪总是格外引人
关注。

晚来天欲雪？从昨天傍晚开始，关于
“宁波下雪”的各种消息就像雪花一样满
天飞。

昨天傍晚6点左右，记者先后联系了
海曙区、余姚市、奉化区三地的气象部
门。海曙区气象台说，章水镇差不多是从
昨天傍晚5点开始下雪子。余姚市气象
台说，四明山区也已经开始下雪子。奉化
区气象台则表示，截至昨天傍晚6点，尚
未接到下雪的消息。昨天晚上8点左右，
记者从市气象台了解到，除象山外，全市
各地均已出现雨夹雪。从市气象台的预
报来看，从昨天夜里到明天早晨，我市部
分山区都将会是雨夹雪或雪的天气，其中
高海拔山区有积雪。

至于平原地区，雪花不一定能看见，
但彻骨的寒冷是肯定逃不掉的。市气象
台说，昨天我市最高气温仅有6.2℃，最低
气温跌至4.6℃，双双刷新今年下半年以
来低温新纪录。根据预报，今明两天我市

阴有雨；今天最低气温2℃-4℃，最高
气温 4℃-6℃；明天也将维持在

4℃-7℃的“低位”。
幸好今明两天双休日，
再冷，好歹可以在家里

“宅”着。
记者 石承承

入冬迎初雪
只在山间见
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陈仲朝说，近5年来，市
民对交通满意度从 2013 年的
75%提升到2017年的87.5%，公交分
担率也逐年上升，在未来5年，治堵工作
的要求也会更高。

宁波在贯彻省治堵会议精神的基础上，进
一步明确了“123456”的总体思路：“1”就是要全面
建成城市交通综合治理体系，“2”是立足交通强市和国
际水准公交都市“两个载体”，“3”是推动实现城乡客运同
城化、交通组织一体化、智慧交通全域化“3个化”，“4”是道
路面积率、公交分担率、交通守法率和停车泊位供给率等
4个指标明显提升，“5”是在便捷高效、绿色低碳、智慧
交通、安全文明、群众满意等5个方面先行示范；“6”
是实施公共交通增效率、道路网络增密度、停车设
施增总量、慢行系统增秩序、全域交通增连通、管
理措施增实效等“6个增”具体举措。

节目最后，陈仲朝表示，城市治堵工作
和公交都市创建两者相辅相成，是宁波市
委、市政府给市民提供更快、更好、更舒适
的交通出行环境，提高人民群众对交通
的满意度和获得感。交通出行环境
改善，同时还需要政府、行业、社
会、市民共同努力，集思广益。

记者 王思勤 通讯员 汤林

公交车驶离港湾式候车亭。 资料图片


